
    令和３年 鳥取市教育委員会 ６月定例会 会議録 

 

１ 日  時  令和３年６月２９日（火） １３時３０分 から 

 

２ 場  所  鳥取市役所本庁舎 ６階 第４会議室 

 

３ 出 席 者   

教育長  : 尾室 高志 

教育長職務代理者： 藤井 喜臣 

委 員 ： 前田 哲雄 

委 員 ： 山脇 彰子 

委 員 ： 畑 千鶴乃 

 

        〔事 務 局〕 

次長兼教育総務課長：横尾 賢二  

生涯学習・スポーツ課長：中原 登 

文化財課長：佐々木 敏彦  学校保健給食課長：山根 ちはる 

中央図書館長：長本 次郎  教育センター所長：安田 直人  

さじアストロパーク所長：宮本 敦  

学校教育課主査：淺見 康陽 

学校教育課参事：須﨑 ひとみ  教育総務課長補佐：入江 卓司  

        〔傍 聴 者〕   なし 

 

 

４ 会議次第 

 ○行事報告及び行事予定について                    〔教育総務課〕 

 

【報告事項】    

（１）６月定例市議会一般質問教育長・副教育長答弁要旨について      〔各課〕 

（２）新型コロナワクチン職域接種の実施について          〔学校教育課〕 

（３）令和３年度卒業式・令和４年度入学式等の日程について     〔学校教育課〕 

（４）令和３年鳥取市成人式の概要について        〔生涯学習・スポーツ課〕 

（５）東京オリンピック ジャマイカ代表事前キャンプの中止について 

                            〔生涯学習・スポーツ課〕 

（６）鳥取市民体育館再整備事業 建設工事 地鎮祭の開催について 

                            〔生涯学習・スポーツ課〕 

 



【先回定例会の議事録】 

 

 

【その他】 

（１）次期定例教育委員会の開催について 

［7月］ 令和 3年 7月 27 日（火） 13：30～ 鳥取市役所本庁舎６階 第４会議室 

［8月］ 令和 3年 8月 30 日（月） 13：30～ 鳥取市役所本庁舎６階 第４会議室 

 

（２）令和３年度 鳥取県市町村教育委員会研究協議会研究大会 

   総会：書面開催 

   研究大会：令和３年７月１日（木）13：30～ オンラインで開催 

 

５ 会議概要  

１３時３０分 開会 

 尾室教育長 あいさつ 

  

○行事報告及び行事予定について  

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

 

 

【報告事項】 

（１）６月定例市議会一般質問教育長・副教育長答弁要旨について 

  岸本副教育長（資料に基づき説明する。） 

  【質疑】 

 （山脇委員） 

   １３ページの雲坂議員からの質問の部分についてです。我々も先月の教育委員会

の際に、このように一度検定を通らなかった教科書が修正され、再度検定を通って

きたということを知りましたが、議員の方々にもこういった内容は定期的に知らさ

れるものなのでしょうか。 

 （岸本副教育長） 

   いいえ。議員の方に特別に伝えるというようなことはありません。 

しかしながら、HP で教科書採択についての情報を流すことになっていますので、

今回の件につきましても、なんらかの情報を HP にあげるような形になると思ってお

ります。 

（藤井委員） 

６種類ほどあった教科書から選ぶのとは異なり、今回は２種類から選ぶというこ

とであれば、よく検討しなければならないと思います。 



（前田委員） 

今回は２つから選ぶというスタンスなのでしょうか。もう一度初めに戻って全体

から選ぶということも可でしたよね。 

（学校教育課長） 

調査書としましては全てのものが届いております。 

（山脇委員） 

県としてはこれにしようと決めたものがあるのですよね。 

 （岸本副教育長） 

現在使用されているものがそうです。 

（山脇委員） 

そうであれば、先程藤井委員が言われたように、新しいものと二者選択のような形

に結果的になるのではないかと思います。 

 （藤井委員） 

他の教科書は前回比較して、今のものがより良いということで今の教科書を使用

しているので、全部でもう一度行うというのもどうかなという気がします。 

（前田委員） 

結果としては二者択一になると思いますが、二者択一で行うよりも、もう一度全

部を天秤にかけてより良いものを選ぶという形の方が、皆さんに理解していただき

やすいのではないかと思います。 

 （学校教育課長） 

前田委員が言われたように、やっていくとすれば全ての教科書から再度選ぶとい

う形で見ていかなければならないと思います。先ほど申し上げましたように、調査

書も全てのものを対象としてきておりますので、そのような形で検討していくこと

になるかと思います。 

（前田委員） 

   答弁用紙の１番最後の部活についての部分について、地域運営型部活動推進モデ

ル事業というのはどういった事業なのでしょうか。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

今年から鹿野学園でこのような地域規模活動を取り入れようということでモデル

事業として行っています。本来部活動であれば学校の先生が指導されるのですが、

地域の方が指導者として休日の指導を行うという取り組みです。 

（前田委員） 

新たな部活動を作ってということではなく、現有の部活動に土日のみ地域の方が

指導されるということでしょうか。 

（生涯学習・スポーツ課長） 

基本は今ある部活を中心に行います。鹿野には「鹿の助」というスポーツクラブ

があるのですが、そこで人材バンクのように指導者の方を集めまして、要請があれ



ば学校に派遣して指導していただくという形です。 

（前田委員） 

鹿野は生徒数が限られていますので、新しい部をつくるとなると、何かをやめな

ければならないということが出てきます。私も中学校現場にいた際に経験がありま

すが、小規模校では団体競技が難しい現状がありますので、そういったことの解消

につながればと思ったところです。鹿野では従来から外部指導者的な形をとってい

ますよね。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   はい。それを継続的にするために、体制をつくっていかなければいけないと考え

ています。これまではたまたま指導される方がおられたのでできていたのだと思い

ますので、持続的にやっていくことを考えると、人材バンク的にスポーツクラブを

活用して行っていく必要があるというような考え方です。 

 

（２）新型コロナワクチン職域接種の実施について 

岸本副教育長（資料に基づき説明する。） 

 

（３）令和３年度卒業式・令和４年度入学式等の日程について 

学校教育課主査（資料に基づき説明する。） 

 

（４）令和３年鳥取市成人式の概要について 

生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 

（５）東京オリンピック ジャマイカ代表事前キャンプの中止について 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 

（６）鳥取市民体育館再整備事業 建設工事 地鎮祭の開催について 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

 

 

 

【先回定例会の議事録】 

 

 

【その他】 

（１）次期委員会の開催について     

［7 月］ 令和 3年 7月 27 日（火） 13：30 ～ 鳥取市役所本庁舎６階 第４会議室 

［8月］ 令和 3年 8月 30 日（月） 13：30 ～ 鳥取市役所本庁舎６階 第４会議室 



    

（２）令和３年度 鳥取県市町村教育委員会研究協議会研究大会 

   総会：書面開催 

   研究大会：令和３年７月１日（木）13：30～ オンラインで開催 

 

教育長  以上で６月定例教育委員会を終了します。 

閉会   １４時４０分 

 
 
 
 
 
 


